



*****BIEN CALIFICADOS**

La agencia financiera Fitch Ratings ratificó las calificaciones positivas de Guanajuato. Reconoce un desempeño financiero sólido, bajo nivel de deuda y dinamismo económico.

***FINANZAS FUERTES**

Si no tiene mejor nota es por la alta dependencia de los ingresos federales, que es problema común de todos los estados. Su nivel de liquidez es fuerte y sin problemas de pensiones.

***TRANSPARENCIA LIMITADA**

Lo que no dice el comunicado oficial del Gobierno Estatal es un pendiente que señala el reporte de Fitch: “Existe un grado limitado de transparencia y acceso a la información”.

****PALOMITA FINANCIERA**

Hay que reconocer al gobernador Miguel Márquez y su gabinete económico encabezado por el secretario de Finanzas, Nacho Martín Solís, que el sexenio termina, de acuerdo a la Cuenta Pública reportada al Congreso, y a los calificadores internacionales, con finanzas públicas sanas y una solidez que permite una transición de gobierno sin mayor sobresalto.

***ENTREGA TERSA**

Gane quien gane podrá descalificar lo que quiera del gobierno que se va, que si la violencia y la inseguridad, que si contratos y asignaciones poco claras, lo que quieran, pero no podrán acusar de recibir un Estado con problemas de deuda pública ni desorden financiero, eso no.

***CALIFICACIÓN ALTA**

La agencia Fitch subió a su portal el pasado 21 de junio una calificación AA+ (mex) en escala nacional y BBB+ en escala global, con perspectiva estable, es decir, un “muy bien”.

***LAS RAZONES**

“La calificación de Guanajuato refleja su sólido desempeño financiero, así como su bajo nivel de apalancamiento y su alta sostenibilidad. La calificación también considera las políticas fiscales del estado, el dinamismo de la economía local, la fuerte liquidez y el hecho de que los pasivos por pensiones están cubiertos en el futuro previsible”, reporta.

***DEUDA BAJA, PERO...**

No hay que olvidar que en febrero el Estado asumió una deuda de 2,088 millones (de un techo de 4 mil 240 millones que el Congreso le había autorizado desde 2015). No obstante el nivel de servicio de la deuda equivale al 2.5% del ingreso actual y no pone en riesgo la calificación de Guanajuato. Toca ahora poner la lupa sobre en qué lo están gastando.

***OXÍGENO EN PENSIONES**

En cuanto a los pasivos por pensiones, Guanajuato se encuentra en una posición muy favorable, dice Fitch. De acuerdo con la última valuación actuarial realizada por Valuaciones Actuariales del Norte, los pasivos por pensiones del estado están totalmente cubiertos hasta 2044 o 2081 (en base a un rendimiento de 3% o 5%, respectivamente).

***CARTA PARA FINANZAS**

Por lo anterior, y la confianza ganada con el gobernador Márquez y su equipo, es que se menciona que, de ganar Diego Sinhue Rodríguez, el director general del Instituto de Seguridad Social de Guanajuato (ISSEG), Héctor Salgado Banda, es una carta fuerte para ocupar el asiento de titular de la Secretaría de Finanzas, Administración e Inversión.